

## **Familienwochenende 2018 in Altenberg: Kirche - Gott ist in unserer Mitte**

Zum zweiten Mal waren wir nun schon dabei - und es war mindestens genauso gut wie beim ersten Mal!

Genau wie beim ersten Mal sind wir begeistert und erfüllt von Gedanken und Ideen nach Hause gefahren. Wieder haben wir viel Spaß gehabt, gute Gespräche, Denkanstöße und kreative Inspiration, spannende Begegnungen mit alten und neuen Bekannten, den Abschlussgottesdienst im Stuhlkreis.

Einiges war auch anders. Dieses Mal war zum Beispiel außer uns noch ein weitere Familie mit jungen Kindern dabei. Dadurch gab es eine gute Mischung aus Austausch, wenn man in der gleichen Lebensphase (Leben mit Kindern) steckt, aber auch neue Perspektiven (und eine Pause vom Kinderthema), wenn man das eben nicht tut.

Das Thema war natürlich auch neu: "Kirche - Gott ist in unserer Mitte". Zunächst haben wir uns einmal alle gemeinsam gefragt, wozu Kirche überhaupt gut ist. Was ist ihr Sinn und Zweck? Was ist ihr Ursprung? In kleinen Gruppen sind wir dann auf Erinnerungsreise gegangen. Welche Erfahrungen haben wir mit dieser Kirche, dieser Gemeinschaft, diesem Ort Gottes gemacht? Was haben wir erlebt, was hat uns geprägt, warum sind wir "noch dabei"? Davon ausgehend haben wir uns dann gefragt, ob wir denn schon gespürt haben, dass Gott uns in diese Kirche ruft - jede und jeden an den Platz, wo man seine Talente und Charismen am besten einbringen kann. Und haben wir schon einmal nachgedacht, was dabei nicht nur für die Kirche, sondern für uns selbst entsteht? Der Gottesdienst am Sonntag hat sich dann einem Bibeltext gewidmet, in dem Menschen aus anderen Völkern zum Volk Israel sagen: "Wir wollen mit Euch gehen, denn wir haben gehört, Gott ist in Eurer Mitte". Was würden wir uns wünschen, dass man sich über unsere Kirche erzählt? Was kann uns, was kann andere begeistern, mit zu machen?

Viele gute Gedanken werde ich daraus mitnehmen: Kirche ist eine Gemeinschaft, in der Frieden, Liebe und Gerechtigkeit gelebt werden. Kirche ist ein Ort Gottes, an dem erfahrbar wird, wie gutes Leben für alle gelingen kann. Jeder Mensch ist wertvoll und gehört dazu genau so wie er oder sie ist. Kirche kann mir auch dabei Hilfe sein, meinen Glauben und meine Werte an meine Kinder weiter zu geben. Kirche ist gemeinsam unterwegs, um nach der Tiefe des Lebens zu suchen.

So wie die Großen, waren auch unsere Kinder dieses Jahr meist gemeinsam unterwegs und hatten viel Spaß dabei: beim Geschichten lesen, beim Basteln und Malen, beim draußen und drinnen Toben, beim Entdecken des Märchenwaldes, bei der Gabenbereitung im Gottesdienst.

Auch im nächsten Jahr wird sicherlich vieles wieder gleich, aber auch einiges anders werden. Unser bisheriger Orgaleiter (Danke Andreas!) wird seine Aufgaben weitergeben und unsere neue Orgaleiterin (Danke Dagmar!) unterstützen. Das Jugendhaus Altenberg ist für 2019 schon ausgebucht und wir werden uns an einem neuen Ort treffen. Zwei Familien haben sich nach 17 Jahren verabschiedet und werden im nächsten Jahr nicht mehr dabei sein. Als Abschiedsgeschenk haben sie ihre Freude über den reichen Schatz an Familienwochenende-Erinnerungen mit uns geteilt.

Das hat uns etwas wehmütig gemacht, mich aber auch mit riesiger Vorfreude erfüllt - Vorfreude auf die kommenden Familienwochenenden, bei denen wir wieder mit dabei sein werden! Die wir mit erleben und mit gestalten werden! Bei denen wir gemeinsam nachdenken, reden und Spaß haben wollen mit anderen, die auch auf der Suche sind nach einem gelingenden Leben. Durch die wir unseren Kindern vorleben können, wie es ist, Teil einer Gemeinschaft zu sein, in der Leben gelingt! Durch die wir für uns und unsere Kinder bereichernde Erinnerungen für das ganze Leben schaffen können! Auf all das und noch viel mehr freue ich mich schon jetzt! Vor allem würde ich mich freuen, wenn noch mehr Familien sich mit uns auf den Weg zum nächsten Familienwochenende machen würden! Ihr könnte genau so kommen, wie Ihr seid!

Nina Hillen